

**BALADE
ET
PIQUE-NIQUE**

**DIMANCHE
24 NOV
2024**

**10H
GARE DE BONS
EN CHABLAIS**



**BALADE
NATURALISTE
SUR LE TRACÉ
DE L'A412**

**CASTORS, REBLOCHONS ET BONNE
HUMEUR AU PROGRAMME!
TENUES ADAPTÉES
(ET PAS DE CHIEN)**

VENEZ NOMBREUX.SES!

**Dimanche 24
novembre
10h**



L'A412 est un vieux projet de construction d'autoroute aux portes de Genève qui "offrirait" au Chablais son désenclavement. Traduction : l'A412 est un immense **cadeau aux industriels de la région** (par exemple les Papeteries du Léman ou les eaux d'Evian) qui faciliterait le transport de leurs marchandises par camion au détriment de la population locale, de la qualité de l'air et du transport ferroviaire, bien plus écologique.

Construire cette autoroute serait un carnage avec plus de 150 hectares de **terrains agricoles perdues**, des **zones humides** extrêmement riches détruites, des **personnes expropriées** pour faire passer l'autoroute, etc.

Le projet d'autoroute date de quatre décennies et a connu de nombreux rebondissements. Désormais, c'est un tronçon de **16,6km entre Thonon et Machilly** qui est à l'ordre du jour. Les avantages pour la population locale semblent marginaux en comparaison des désagréments (**augmentation du trafic global, temps de trajet réduit de quelques minutes, coûts exorbitants du péage, perte d'espaces naturels de détente et de loisirs, etc.**)

Malgré cela, ce tronçon a été déclaré d'utilité publique le 24 décembre 2019 (Joyeux Noël!) puis validé par le conseil constitutionnel en 2023 malgré plusieurs recours juridiques et **des démarches administratives douteuses** tout au long du processus.

Un contrat de concession de 55 ans vient d'être signé entre l'état et **Eiffage** : une multinationale qui profite un max de la privatisation des autoroutes françaises et qui va pouvoir réaliser des marges énormes sur le dos de la population.

Bref, le projet a été mis en route par l'état et les industriels de la région.

Mais la mobilisation est largement soutenue et prête à faire échouer ce projet dévastateur. Venez dimanche pour découvrir les lieux et espèces menacées par cette autoroute !